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Cementificio, partenza con il botto
«Cortina di fumo sui vigneti bio»
Sarche, ambientalisti critici sul riavvio dell’impianto. L’azienda: «Anomalia già risolta»

TRENTO Per la direzione di Ital-
cementi si tratta di una sem-
p l i c e «a n o m a l i a i m p i a n t i s t i -
c a » , m a p e r l e a s s o c i a z i o n i
a m b i e n t a l i s t e il f u m o n e r o e
denso che si è alzato mercole-
dì scorso sopra il ce mentifico
delle Sarche è motivo di allar-
me. Anche se alcuni dei resi-
d e n t i c h e a b i t a n o v i c i n o a l -
l’impianto minimizzano: «Sa-
ranno le mine che esplodono
nella ca va, ma per noi nessun
p r o b l e m a — a f f e r m a n o d a l
proprio giardino — perché il
vento tira sempre verso la l-va
le di Cavedine».

M a n o n s o n o l e m i n e l a
c a u s a d e l l ’a n o m a l i a , è p r o -
p r i o l a com b u s t i o n e d e i m a -
ter i a l i , e d è l a ste s s a a z i e n d a
c h e l o a m m e t t e : « N e l c o r s o
d e l l a f a s e d i r i a v v i o d e l l ’ i m -
pianto di ttura, che ripren-co
de dopo diversi anni di inatti-
v i t à , s i è v e r i f i c a t a u n a a n o -
m a l i a i m p i a n t i s t i c a c h e h a
c a u s a t o un a p i c c o l a n u b e d i
c o l o r e s c u r o , d u r a t a p o c h i
m i n u t i i n u n p e r i m e t r o l i m i -
t a t o . L ’e ve n t o è st a t o pro n t a -
m e n t e af f r o n t a t o e r i s o l to —
continua la nota di Italcemen-
t i — e i n ge n e r a l e l a f a s e d i
riavvio di un fo rno industriale
è una delle più delicate e può
r e g i s t r a r e i n c o n ve n i e n t i d i
questo tipo: proprio per que-
s t o ci s o n o t u t t i i p res i d i n e -

ce cossari per ntenerne gli ef-
fet t i n e l t e m p o e n e l l ’e s t e n -
sione».

Sembrano tranquilli anche
i dipendenti, che ieri al cam-
b i o t u r n o c o m m e n t a v a n o l a
foto che immortala la co lonna
di fumo che si innalza in cie-
lo: «Succe cade quando il mi-
n o d i u n a l t o f o  r n o r i m a n e
i n u t i l i z z a t o pe r a n n i . C o m e
s u c c e d e q u a n d o s i a v v i a
u n ’ a u t o f e r m a d a t e m p o , o
quando si accende a primave-
r a l a s t u f a : e s c e t a n to f u m o ,
poi via». Ma cheva co cosa n-
t i e n e q u e l f u m o ? « I l f u m o è

comunque il prodotto di una
c o m b u s t i o n e — s p i e g a M a -
nuela Baldracchi, presidente di
Italia Nostra — e in questo caso
va a rimuovere anche le incro-
stazioni accumulate negli anni
d e n t r o l a c a n n a f u m a r i a . O r a
u t i l i z z a n o p e t c o ke ( d e r i v a to
del petrolio, ) e fanghi bio-ndr

l o g i c i p r ove n i e n t i d a i d e p u r a -
tor i , m a a n d r e b b e a c r t a t a l ace
p e r i c o l o s i t à d e i d e p o s i t i d e g l i
anni scorsi. Avevamo espresso
preoccupazione della riapertu-
r a — a f f e r m a l a p r e s i d e n t e di
Italia Nostra — e si sapeva che
la riaccensione avrebbe espul-

so nell’atmosfera queste incro-
stazioni: qualche attenzione in
p i ù s a r e b b e s t a t a n e c e s s a r i a .
O r a — c o n c l u d e — ri n n o v i a -
mo la nostra richiesta di mag-
giori e ntrolli».co costanti

Ai re sidenti che abitano vici-
no all’impianto e che minimiz-
z a n o l ’e ve n t o pe r c h é « t a n t o il
fumo va verso la Va lle di Cave-
dine», risponde indirettamen-
t e l a c o  n s i g l i e r e p r o v i n c i a l e
Alessia Ambrosi (Fratelli d’Ita-
lia) che già in passato aveva sol-
levato il tema dell’incompatibi-
lità del mentificio n l’equi-ce co
librio ecologico della na: «Inzo
val l e c ’è u n bi o top o m a a n c h e
u n b i o d i s t r e t to — d i c e a l l a r -
mata — e alla giunta provincia-
l e a ve v a m o c h i e s t o d i tu t e l a r e
la salute delle persone ma an-
che l’agricoltura tata al biolo-vo
g i c o » . A r r a b b i a t o an c h e i l co -
m i t a t o «S a l v i a m o l a Va l l e d e i
L a g h i » : « L a c o r t i n a d i f u m o
nero è dilagata sui vigneti bio-
logici della piana circostante e
sospinta dalla brezza ha coper-
to il Lago di Toblino e ha risali-
to l a l l e .va Uno s p e t t a c o l o c h e
nessuno avrebbe derevo veluto
s u u n te r r i t o r i o d i a l t o pre g i o
p a e s a g g i s t i c o . L a r i a c cen s i o n e
del Cementificio — conclude il
comitato — è avvenuta nel mo-
do peggiore».

Donatello Baldo
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Sicurezza, controlli a tappeto nei cantieri
Carabinieri e Uopsal lanciano una campagna per scongiurare altre tragedie sul lavoro
TRENTO Una c a m p a g n a m i r a t a
p e r v i g i l a re sullo sfruttamen-
to e sulla sicurezza nei posti di
lavoro, in particolare nei n-ca
tieri edili. È questo l’obiettivo
comune del comando dei Ca-
r a b i n i e r i d e l l a p r o v i n c i a d i
T r e n to e d e l l ’ Un i t à o p e r a t i v a
prevenzione e sicurezza negli
a m b i e n t i d i l a vo r o ( Uo p s a l ) .
N e l l e s c o r s e o r e s o n o i n i z i a t i
gli incontri tra i nti del-re refe
l’arma e dell’agenzia, che pre-
vedono ntrolli anche inco fo r-
m a c o n g i u n t a . L ’ i n i z i a t i v a di
Carabinieri e psal mira so-Uo
prattutto a garantire il rispet-
to delle norme anti-infortuni-
stiche e alla lotta ntro il la-co
voro irregolare.

L’edilizia è uno dei settori a
r i s c h i o p i ù a l t o . N e l l e s c o r s e
s e t t i m a n e i l T r e n t i n o h a c o -

nosciuto diverse morti sul la-
voro nei ntieri. Ciò è in par-ca
te c o r r e l a t o al l ’ i m p e n n a t a d i
d o m a n d a n e l s e t t o r e e d i l e
cau s a t a d a l l e r i s t r u t t u r a z i o n i
a g e vo l a t e d a l b o n u s 1 1 0 % e a l
con s e g u e n t e ma g g i o r r i c h i a -
m o d i m a n o d o p e r a . L ’ u l t i m o
i n c i d e n t e mo r t a l e è a v v e n u to
i l 1 5 a p r i l e , q u a n d o S a n d ë r
Çerri, operaio di 39 anni, è ve-
n u t o a m a n c a re a c a u s a d e l
c r o l l o d i u n m u r o d i un m a -
g a z z i n o c h e s t a v a r i s t r u t t u -
rando a Trento.

I l C e n t r o d i f o r m a z i o n e
p r ofes s i o n a l e e pr e ve n z i o n e
d e g l i i n f o r t u n i s u l l ’e d i l i z i a
( C e n t r o f o r ) h a i n e f fe t t i a u -
mentato i ntrolli, passandoco
da 1100 visite lo scorso anno, a
1300 per quello in corso. Cosa
richiesta da te mpo anche dal-

le sigle sindacali, che però ri-
ten g o n o n e c e s s a r i o i s t i t u i r e
un’ulteriore figura dedicata: il
Rappresentante dei lavoratori
per la sicurezza te rritoriale.

S u l l o s f o n d o r i m a n e l a ca-
renza di ispettori che da m-te
po affligge la Pr incia.Per viaov
d e l l ’a u t o n o m i a , I l T r e n t i n o
n o n p o t r à b e n e f i c i a r e d e l l e
1 2 0 0 n u o ve a s s u n z i o n i p r e v i -
s t e s u l p i a n o n a z i o n a l e d a l -
l ’ i s p e t t o r a to g e n e r a l e d e l l a -
voro. «Uopsal ha una dotazio-
ne importante di personale e
d i r i s o r s e s t r u m e n t a l i , m a
non è ot timale per quanto ri-
guarda le ve rifiche e le sanzio-
n i » è i l co m m e n t a t o de l l ’a s -
s e s s o r e p rov i n c i a l e con d e l e -
g a a l l a v o ro Ac h i l l e S p i n e l l i :
« C o n l ’ a z i e n d a s a n i t a r i a c e r -
c h e r e m o d i i n c re m e n t a r e l e

risorse umane». Ancora non è
chiaro se i Carabinieri e p-Uo
sal prevedono di intraprende-
re u n a ca com p a g n a d i n t r o l l i
s i m i l e a q u e l l a d e l l ’e dilizia an-
c h e p e r i l b o s c h i v o , l ’ a l t r o
grande settore ad alto rischio
infortuni.

Secondo i dati psal infat-Uo
ti dalla mpesta ia sono 34te Va
g l i i n c i d e n t i g r a v i c h e h a n n o
c o l p i t o fo r e s t a l i o b o s c a i o l i .
Di questi, 7 hanno avuto esito
m o r t a l e . E r i s p e t t o al s e t to r e
edile, il boschivo ha delle cri-
ticità specifiche: il lavoro svol-
to a d a l t a q u o t a e s u t e r re n o
s c o s c e s o r e n d e l e i s p e z i o n i
p i ù d i f f i c i l i d a e f fe t t u a r e d i
q u e l l e i n f a b b r i c a o n e i c a n -
tieri.

Daniele Cassaghi.
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Nube

La colonna di

fumo nero che

si è alzata dal

cementificio di

Sarche al

momento della

riaccensione

dei forni

Osservatorio antimafia regionale
Paccher assicura: «Partirà a breve»
A giugno l’audizione in commissione. Marini (M5S) dubbioso

TRENTO L ’a n n u n c i o , a t t r a v e r s o
u n a n o t a , d e l v i c e p res i d e n t e
d e l c o n s i g l i o r e g i o n a l e R o -
berto Pa ccher fa pensare a un
c a m b i o d i p a s s o . « S i a m o
p r o n t i p e r f a r p a r t i r e qu e s t o
n u o vo e i m p o r t a n te o r g a n i -
smo», afferma, riferendosi al-
l ’ O s s e r v a to r i o s u l c o  n t r a s t o
a l l a c r i m i n a l i t à o r g a n i z z a t a .
Una p rop o s t a d e l co n s i g l i e r e
p r ovi n c i a l e A l e x M a r i n i ( C i n -
questelle) che giace da 3 anni.

Ma ora Pacc her parla anche
d i t e m p i : « N e l c o r s o d e l l a
con f e r e n z a p l e n a r i a d e l l e a s -
s e m b l e e l e g i s l a t i ve c h e s i è
svolta oggi (ieri ndr) ho infor-

mato i co lleghi che nel prossi-
mo mese di giugno si te r r à a
T r e n to l’audizione della Com-
m i s s i o n e s u l c o n t r a s t o d e l l a
criminalità e promozione del-
l a l e g a l i t à p r e s i e d u t a d a C a r -
mine Cicala. la volontà — pre-
c i s a — è q u e l l a d i i s t i t u i r e
p r e s s o l a n o s t r a r e  g i o n e u n
osservatorio ad hoc per il mo-
n i t o r a g g i o d e l l e e v e n t u a l i a t -
t i v i t à c r i m i n o s e p r e s e n t i s u l
nostro territorio». A giugno è
p r e v i s t a l ’ a u d i z i o n e d e l l a
com m i s s i o n e , p o i i l voto e s i
a n d r à i n a u l a . Pacc h e r è ot t i -
mista: «L’iter per farlo partire
è g i à i n f a s e a v a n z a t a e c o n

l ’a u d i z i o n e a T r e  n t o v e r r à
m e s s o l ’ u l t i m o t a s s e l l o d a l
p u n t o di v i s t a l e g i s l a t i vo p e r
dare il via all’attività. To ccherà
poi all’aula co nsiliare dire l’ul-
tima parola».

Si tratterà di un ente re gio-
n a l e c h e a v r à i l c o m p i t o di
monitoraggio n funzioni dico
prevenzione ai reati di co rru-
zione e l e g a t i a l l a c r i m i n a l i t à
o r g a n i z z a t a . o s s e r va t o r i oU n
antimafia che anche alla luce
d e l l a r e c e  n t e i n c h i e s t a s u l l a
locale della ‘ndrangheta lega-
t a a l m o n d o d e l p o r f i d o d i -
venta sempre più urgente, ma
Alex Marini accoglie la notizia

s e n z a t r o p p o e n t u s i a s m o .
«Siamo aspettando da tre an-
n i — a f f e r m a — p u r a p p r e z -
zando la vo lontà di her ilPa cc
s u o ott i m i s m o m i l a s c i a p e r -
p l e s s o , n o n m i s e m b r a c i s i a
l a l o n t à p o l i t i cvo a e d u b i t o
c h e d o p o t r e a n n i d i r i n v i i
possa essere agevolmente ap-
p r o v a t o , m i s e m b r a u n a n -
nuncio. Il nsigliere dei Cin-co

questelle ricorda l’ultimo rin-
vio del 14 febbraio, data nella
quale era previsto l’esame del
disegno di legge, ma l’appun-
tamento era stato rinviato per
p o t e r a u d i r e , i l 2 5 m a r z o , i l
c o o r d i n a t o re d e l l e c o m m i s -
s i o n i reg i o n a l i e d e g l i o s s e r -
vato ri sul contrasto alla crimi-
n a l i t à o r g a n i z z a t a , m a a n c h e
questo appuntamento è salta-

to. «C’è un freno politico — ri-
flette — anche da parte della
Lega e del Pa tt e l’Svp è sem-
pre stata ostile». Eppure l’isti-
tuzione di un osservatorio an-
timafia era stato raccomanda-
to anche dalla Conferenza dei
presidenti delle assemblee re-
g i o n a l i e l e i n f i l t r a z i o n i d e l l a
c r i m i n a l i t à o r g a n i z z a t a n e l
tessuto gionale sono ormaire
evidenti, la Direzione investi-
gativa antimafia (Dia) nell’ul-
t i m a l a z i o n e h a p a r l a tr e o d i
u n a « p r e s e n z a c o  n s o l i d a t a
n e l t e r r i t o r i o t r e n t i n o d e l l a
n’ drangheta». «È un progetto
c h e è s t a t o va l u t a t o p o s i t i va -
m e n t e an c h e d a l l a C o r t e de i
C o n t i e d a l l ’ A n a c — r i c o rd a
Marini, citando alcuni esempi
— s e c o n d o m e c i s o n o s t a t e
s o l l e c i t a z i o n i d a l l a s e d e r o -
m a n a c h e h a n n o s p i n t o Pa c -
c h e r a m e t t e re l e m a n i a v a n -
ti».

D. R.
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Troppi La scena dell’ultimo dramma

Cave

La recente

inchiesta

Perfido ha

svelato una

locale della

‘ndrangheta
legata al mondo

del porfido

Strategia alpina

Prima sessione
«trentina»
per Eusalp
Oggi workshop

È partita ieri e ntinuaco
fino ad oggi in Sala
Depero, al Pa lazzo

della Provincia, la prima
sessione in Trentino
dell’executive board
Eusalp, l’organo di
governo che riunisce i
rappresentanti delle
Regioni e degli St ati
membri di Eusalp (48
regioni di Austria,
Germania, Italia, Francia,
Svizzera, Slo nia eve
Liechtenstein), presieduto
da Trentino e Alto Adige.
Un’occasione per riflettere
sulla strategia macro
regionale e ndividere loco
stato di avanzamento delle
attività. In apertura dei
lavori il saluto ai
partecipanti dell’assessore
all’istruzione Mirko
Bisesti. L’agenda di queste
due giornate — precisa
una nota — mira a
rafforzare la futura
governance di Eusalp e a
garantire la continuità del
lavoro dei gruppi di
azione. La presidenza
italiana — assicura la nota
— è pienamente
impegnata per il
raggiungimento di questi
obiettivi. Nella due giorni
l’executive board è
chiamato a decidere e
discutere di finanziamenti
futuri per i gruppi di
azione, del ruolo della
struttura di supporto
tecnico e del mec nismoca
di rotazione della
presidenza.

Inoltre, il Consiglio dei
gio ni presenterà la suava
proposta per la
Conferenza per il futuro
dell’Europa, uno dei primi
risultati delle attività di
formazione organizzate
dalla presidenza italiana.
La Pr incia autonoma diov
Trento, inoltre, oggi
pomeriggio ospiterà il
primo workshop sui lavori
del futuro nelle Alpi.
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❞
Residenti
Per noi
non c’è
alcun
problema,
tanto
il vento
tira sempre
verso
la Valle
di Cavedine
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